

Continúa brecha social en América Latina



Foto: www.rimisp.org

Por: Monica María Go... el Jue, 04/07/2016 - 16:46.

@momagoga

Según el último informe presentado por el Centro Latinoamericano para el Desarrollo Rural, RIMISP, que evalúa varios aspectos en la distribución territorial en distintos países del continente se evidencia que las brechas continúan, *sobre todo en poblaciones rezagadas.*

El RIMISP, cuya función es, a través de redes y formación para el desarrollo de las regiones, identificar las causas de dichas diferencias ayudando a la creación de políticas públicas e integración de los sectores y así lograr la disminución de las

brechas sociales.

Estas brechas territoriales, que directamente tienen impacto en el desarrollo desigual de las regiones se presentan en territorios rezagados cuyas características es que son más rurales, con gran número de población nativa, afrodescendiente y mayoría de población menor de 15 años.

Los países evaluados que hicieron parte del estudio y donde se muestra gran inequidad territorial de mayor a menor son: Guatemala, Brasil, Colombia, Nicaragua, Ecuador, Perú, México, El Salvador, Chile y Bolivia.

Las conclusiones que muestra el estudio son:

- * Salud: Mejoría respecto a años anteriores en todos los indicadores. No obstante, los progresos no han sido uniformes y en algunos territorios, en especial en los más aventajados, se empieza a mostrar un leve estancamiento. La Tasa de embarazo adolescente sigue presentando niveles preocupantemente altos y no muestra indicios de retroceso en parte importante de los países.
- * Educación: Los avances en los últimos años han sido significativos, pero hay amplias brechas entre territorios adelantados y rezagados. En algunos países se observa un cierre de brechas territoriales, pero en todos hay territorios subnacionales significativamente adelantados y otros especialmente rezagados, respecto al promedio.
- * Seguridad ciudadana: Al igual como ocurría en los informes anteriores, no se observa una tendencia en la evolución de estos indicadores. Esta dimensión tiene la particularidad de ser la única de las seis estudiadas en la cual los territorios subnacionales más rezagados son preferentemente urbanos y con alta población.
- * Género: La evolución de las brechas de género sigue presentando resultados dispares entre países y entre los distintos indicadores. Al analizar las características de los territorios que más han avanzado se observan algunas tendencias transversales: se trata de localidades mayoritariamente urbanas y con baja presencia de población perteneciente a pueblos originarios y afrodescendientes.
- * Ingresos y pobreza: Siguen mejorando los indicadores, especialmente en la reducción de la pobreza, satisfacción de necesidades básicas y distribución de ingresos, pero no se observa una tendencia de disminución de brechas territoriales en ninguno de los países estudiados. Incluso, en algunos de ellos se observan tendencias en el sentido contrario.
- * Dinamismo económico y empleo: En general, en los países analizados no se verifican avances significativos en los indicadores de participación laboral y creación de empresas, a diferencia de lo que se observa en materia de empleos en rubros no primarios.

Ignacia Fernández, directora de la Corporación Rimisp, aseguró en 'Revista de la Mañana' de LAUD 90.4 FM ESTÉREO a cerca de los países evaluados: "En todos los países la situación es la misma, grandes desigualdades entre territorios. Resaltando de manera positiva el caso de Bajo Cauca y Nariño, hay una serie de factores que están explicando que las mujeres tengan menos desigualdades salariales o más posibilidades de una autonomía económica y buena parte de esto tiene que ver con el asociativismo, con organizaciones de mujeres que han tomado la decisiones, que han interpelado a políticas públicas y a los hombres y han logrado revertir estos procesos en estos territorios".

ESCUCHAR ENTREVISTA.

Añadir nuevo comentario

